

**Les membres du Comité stratégique
des fonds de dotation**



Jean-Jacques HYEST
Président de la commission des lois du SENAT

Sénateur de la Seine-et-Marne (Ile-de-France)

Président de la commission des lois constitutionnelles, de la législation, du suffrage universel, du règlement et d'administration générale

Membre du Groupe Union pour un Mouvement Populaire

Etat-Civil	Né le 2 mars 1943
Profession	Administrateur territorial
Elections au Sénat	Elu le 24 septembre 1995, septembre 2004

Mandats locaux	Maire de La Madeleine-sur-Loing Conseil général de la Seine-et-Marne (canton : Château-Landon)
----------------	---

Anciennes fonctions	Ancien Député (dates d'élections 1986, 1988, 1993) Ancien Président du Conseil Général de Seine-et-Marne
---------------------	---



Catherine BERGEAL

Directrice des Affaires Juridiques au Ministère de l'Économie,
de l'Industrie et de l'Emploi
Conseiller d'Etat

Diplômée de l'IEP et ancienne élève de l'ENA, Catherine Bergeal a été nommée le 25 octobre 2007 directrice des affaires juridiques au ministère de l'économie, des finances et de l'emploi et au ministère du budget des comptes publics et de la fonction publique.

Après avoir commencé sa carrière comme magistrat administratif, elle a exercé de 1986 à 1988 les fonctions d'inspecteur général des affaires sociales, en charge du contrôle des associations, avant de rejoindre le secrétariat général du Gouvernement, comme conseiller juridique du Premier Ministre de 1988 à 1994.

Elle a rejoint le conseil d'Etat en 1994 où elle a été nommée commissaire du gouvernement, en charge des contrats publics et rapporteur au Conseil constitutionnel, avant d'être détachée, de 2002 à 2007, comme directrice des affaires juridiques du ministère de la défense.

Elle a également exercé les fonctions de secrétaire général du comité national consultatif d'éthique pour les sciences de la vie et de la santé entre 1984 et 1988 et de maître de conférences à l'IEP de Paris et à l'ENA.

Elle est mère de cinq enfants, chevalier de la légion d'honneur et chevalier de l'ordre national du mérite.

Formation : ENA IEP - DEA d'histoire et Maîtrise de droit public

Publications : Catherine BERGEAL a publié des ouvrages d'histoire protestante, un ouvrage de légistique et un ouvrage consacré au contentieux des marchés publics.



Inge REICHENBACH
Vice Présidente pour le Développement de l'Université de Yale

Inge T. Reichenbach est vice-présidente pour le développement de l'Université de Yale.

Elle dirige actuellement la campagne « Yale tomorrow » visant à lever 3.5 milliards \$, d'ici le 30 juin 2011. « Yale tomorrow » est une campagne couvrant toutes les écoles et unités de l'université de Yale. Les buts majeurs de la campagne sont notamment l'expansion de l'Université par la création de 2 nouvelles universités résidentielles et le développement universitaire du Campus Ouest, signe de l'intérêt croissant que Yale porte aux sciences. La campagne ayant permis d'atteindre l'objectif initial de 3 milliards de dollars dès juin 2010, l'objectif a été porté à 3,5 milliards pour le 30 juin 2011.

Avant de venir à Yale, Inge Reichenbach a occupé le poste de vice-présidente du bureau des anciens élèves et du développement de l'université de Cornell de 1995 à 2005 ; obtenant des niveaux de dons jamais atteint par l'Université.

Elle a rejoint le bureau des affaires publiques de Cornell, en 1979, où elle a occupé différents postes.

De 1988 à 1995, elle a occupé le poste de directeur du développement de Cornell. Pendant ces années, elle a dirigé la campagne de levée de fonds de l'université, et a collecté, en 5 ans, 1.5 milliards de dollars, un montant jusque là jamais atteint dans le cadre d'une telle campagne.

En plus de son travail à Cornell, elle a exercé les fonctions de Directeur d'Offre d'entreprise à Williamsburg Colonial et de Directeur de Développement à l'Université Wesleyenne.

Originaire d'Allemagne, elle a étudié la philologie classique et est diplômée du Staatsexamen de l'Université d'Heidelberg.



Henri LOYRETTE
Président Directeur Général du Louvre

Après quelque huit ans passés comme directeur du musée d'Orsay, Henri Loyrette traverse la Seine en 2001 pour prendre les rênes du plus prestigieux musée du monde, le Louvre, qui a vu, depuis, sa fréquentation augmenter de plus de 60 %.

Ancien pensionnaire de l'Académie de France à Rome, Henri Loyrette devient Conservateur général du Patrimoine en 1975 puis en 1978 Conservateur du Musée d'Orsay dont il prendra la Direction en 1994.

Depuis le 14 avril 2001 Henri Loyrette est Président Directeur de l'établissement public du musée du Louvre.

Spécialiste de l'art du XIXe siècle auquel il consacre articles et publications, Henri Loyrette a également mis en place de nombreuses expositions, généralement consacrées aux impressionnistes, qui après avoir été présentées à Paris, ont souvent fait le tour du monde.

Parmi celles-ci, notons : Viollet-le-Duc (1979), Degas e l'Italia (1984), Chicago, naissance d'une métropole (1987-1988), Degas (1988), Impressionnisme-les origines, 1859-1869 (1994), Manet, Gauguin, Rodin...

Chefs d'œuvre de la Ny Carlsberg Glyptotek (1995), La Famille Halévy, entre le théâtre de l'histoire (1996-1997), De l'Impressionnisme à l'Art nouveau (1997), L'univers poétique de Vilhelm Hammershoi (1997)...

Élu membre de l'Académie des Beaux-arts, le 17 décembre 1997, au fauteuil de Louis PAUWELS

Chevalier de la Légion d'Honneur
Officier de l'Ordre National du Mérite
Commandeur des Arts et Lettres



Michel SOUBLIN

Carrière professionnelle :

Au cours de sa carrière de 1973 à juillet 2007 chez Schlumberger Limited, leader mondial des services pétroliers, Michel SOUBLIN a occupé à Paris, New York et Moscou divers postes de direction générale de filiales, de contrôleur de gestion et de Trésorier du groupe.

A débuté sa carrière à la Banque Neufilize OBC, puis Bergerat Monnoyeur.

Administrateur de Gemalto NV, Pays Bas, leader mondial dans la sécurité digitale, depuis 2004.

Aujourd'hui en retraite

Engagement associatif :

Administrateur de la Ligue Nationale contre le Cancer

De 2004 à mars 2010, Président du Comité de la Charte du don en confiance, premier organisme français d'agrément et de contrôle des organisations faisant appel à la générosité du public. Contrôleur au Comité de la Charte en 2002 et 2003, puis administrateur et trésorier.

Divers postes de dirigeant (trésorier, secrétaire général...) dans l'association Vaincre la Mucoviscidose de 1972 à 1998.

Membre fondateur de l'Association française des trésoriers d'entreprise.

Diplômes :

Institut d'Etudes Politiques de Paris et faculté de Droit et Sciences Economiques (1967).

Né en 1945, marié, un enfant.



Jean DE LAMBERTYE
Président de La Demeure Historique.

Jean de Lambertye, 51 ans, ingénieur de l'école centrale (Paris), cadre dirigeant d'un établissement financier spécialisé dans la gestion de patrimoine, est à l'origine de la restauration et de la réutilisation du Site Historique de Cons-la-Grandville en Lorraine amorcées en 1984. Cet ensemble exceptionnel (château, ancien prieuré bénédictin, ancien haut-fourneau, tous classés au titre des monuments historiques) est le témoin d'une continuité familiale de plus de neuf siècles (www.conslagrandville.com).

Jean de Lambertye est président de La Demeure Historique depuis janvier 2001. Créée en 1924 et reconnue d'utilité publique en 1965, La Demeure Historique regroupe les propriétaires-gestionnaires de plus de 3.000 monuments historiques privés, classés ou inscrits (www.demeure-historique.org).

Il est par ailleurs membre du conseil d'administration du Centre des Monuments Nationaux depuis 2004, en tant que personnalité qualifiée.



Christian RAYSSEGUIER
Magistrat de L'ordre judiciaire

Né le 26 juin 1947 à Sorèze (Tarn)
Marié - 2 enfants
Maîtrise de droit
C.E.S de criminologie et de sciences pénales

Carrière

- Premier avocat général à la Cour de cassation (2008-)
- Inspecteur général des services judiciaires (2003-2008)
- Procureur général près la Cour d'appel de Rouen (1996-2003)
- Procureur général près la Cour d'appel de Bastia (1992-1996)
- Procureur de la République près le tribunal de grande instance de Melun (1989-1992)
- Substitut du Procureur général près la Cour d'appel d'Aix-en-Provence (1986-1989)
- Premier substitut du Procureur de la République près le tribunal de grande instance de Marseille (1984-1986)
- Premier juge d'instruction au tribunal de grande instance de Marseille (1982-1984)
- Substitut du Procureur de la République près le tribunal de grande instance de Bobigny (1977-1982)
- Substitut du Procureur de la République près le tribunal de grande instance de Béziers (1975- 1977)
- Substitut du Procureur de la République près le tribunal de grande instance de Privas (1973-1975)

Monsieur Raysseguier a été membre :

- du Conseil supérieur de la magistrature (juin 1998 -juin 2002)
- de la Commission de réflexion sur la justice mise en place par le Président de la République (décembre 1996 -juillet 1997)
- de la Commission d'avancement de la magistrature (janvier 1993 -janvier 1996)
- de diverses commissions en lien avec les ministères de la justice, de l'intérieur, de la défense, de l'économie et des finances

Monsieur Raysseguier est :

- Officier de la Légion d'honneur (2006)
- Officier de l'Ordre National du Mérite (2004)
- Chevalier des Palmes Académiques (2004)
- Titulaire de la Médaille d'or de l'administration pénitentiaire (2003)



Patrick A. GERSCHEL
Président, Gerschel & Company, Inc.

Patrick Gerschel est président-directeur général de Gerschel & Company, qui investit dans des entreprises diverses depuis 1980, notamment dans Oxford First Corporation, une société financière spécialisée, Tishman-Speyer, une société de développement de premier plan, Santa Rita Resources, Inc., une entreprise d'exploration pétrolière, Executive Risk, Inc., une compagnie d'assurance responsabilité civile des mandataires sociaux (D&O) rachetée par Chubb. M. Gerschel est par ailleurs l'un des partenaires fondateurs de deux fonds spéculatifs, IBIS Inc. et IBIS Asia, comptant des bureaux à New York et Singapour.

Depuis 1970, M. Gerschel est l'un des directeurs de Blackwell Land Company.

De 1969 à 1982, M. Gerschel était chez Lazard Frères & Co, occupant divers postes, dont celui de partenaire à New York et à Paris, et de vice-président chez Lazard Realty.

Patrick Gerchel est diplômé en économie de Cornell University en 1968 et a occupé le poste de directeur adjoint du bureau de NBC News à Paris, chargé plus particulièrement de la couverture de la Conférence sur la paix de Paris.

M. Gerschel est président de la Winston Churchill Foundation of the United States, vice-président de l'Alliance Française et administrateur émérite de l'Asia Society. En plus de siéger aux comités sur les investissements de l'Institut Pasteur, M. Gerschel est également trésorier de l'American Friends of the Louvre et l'un des principaux catalyseurs de la campagne actuelle de financement de projets du Musée du Louvre.

Le gouvernement français l'a récemment nommé Chevalier de l'Ordre des Arts et des Lettres.

Informations personnelles

Né le 20 mars 1946 à Boston (Massachusetts)

Marié, trois enfants



Catherine CHADELAT
Conseiller d'Etat

Après une carrière d'avocat à la cour d'appel de Paris de 1972 à 1982 et d'assistance à l'université de Paris II – Panthéon Assas de 1974 à 1981, Catherine CHADELAT a été élève à l'Ecole nationale de la magistrature (1982-1983) et juge au tribunal de grande instance de Meaux en 1984 et 1985 avant d'intégrer en 1986 l'administration centrale du Ministère de la justice. Elle a exercé à la Chancellerie les fonctions de chef du bureau du droit civil général de 1990 à 1993 et de sous -directeur de la législation civile, de la nationalité et de la procédure de 1994 à 2002.

Elle a été nommée en 2002 conseiller pour les affaires civiles au cabinet de Dominique Perben, garde des sceaux et a intégré le Conseil d'Etat en septembre 2003 où elle exerce les fonctions de rapporteur à la section de l'Intérieur et à la 2ème sous section du contentieux.

Elle est membre du conseil des ventes volontaires de meubles aux enchères publiques, du conseil conseil national des tribunaux de commerce et de la commission pédagogique de l'ENM

Elle est diplômée d'études supérieures de droit privé général et d'études supérieures de sciences criminelles ainsi que de l'institut d'études judiciaires de Paris II.

Elle a publié des ouvrages et articles en droit civil et procédure civile et collaboré à plusieurs rapports de Conseil d'Etat.

Elle a été l'un des coauteurs du rapport sur le marché de l'art remis au ministre de la culture en 2008 et sur les ventes aux enchères de l'Hotel Drouot remis au garde de sceaux en mars 2010.

Elle a rapporté le projet de loi sur les fonds de dotation au Conseil d'Etat.

Elle est officier de la légion d'honneur et du Mérite et chevalier des palmes académiques et des arts et des lettres.



Xavier DE ROUX
Avocat honoraire

Après des études à la Faculté de Droit de Paris Xavier de Roux commence une carrière d'avocat en 1962. Il s'inscrit au Barreau de Paris, et entre au Cabinet Gide Loyrette et Nouel, dont il deviendra associé en 1968, avant d'assurer la présidence de son Comité de Direction.

Spécialiste du Droit de la Concurrence et de la Consommation, il intervient dans de nombreuses affaires devant la Cour de Justice des Communautés Européennes. Il pratique l'arbitrage et il plaide également des litiges internationaux en défendant, par exemple, la République Serbe, contre la Bosnie devant la Cour de Justice Internationale de La Haye (2006/2007).

Membre de l'Assemblée Nationale de 1993 à 1997 puis de 2003 à 2007, il devient Vice Président de la Commission des Lois. Il sera rapporteur, entre autres, de la loi sur la sauvegarde des entreprises et de la loi sur la fiducie. En 2008, il est chargé par la Ministre de l'Economie et par le Secrétaire d'Etat aux PME d'un rapport sur le patrimoine affecté, qui donnera naissance à la loi sur l'EIRL.

Conseiller Général honoraire de Charente Maritime, il est Maire de Chaniers (depuis 1983) et Président du Pays de Saintonge Romane. Auteur de nombreux ouvrages de droit il a également publié deux essais « Une fin de siècle » et « pitié pour la justice ». Il est Chevalier de la Légion d'Honneur et Chevalier du Mérite Agricole.



Georges CAPDEBOSCQ
Conseiller maître honoraire à la Cour des comptes

Au cours de sa carrière professionnelle, tout entière effectuée à la Cour des comptes, Georges Capdeboscq, ancien élève de l'ENA, a eu à connaître notamment des actions publiques dans les domaines de l'aménagement du territoire, de la recherche scientifique, de l'environnement, des aides à l'emploi, de la protection sociale et des dispositifs de cohésion sociale.

Après le vote de la loi du 7 août 1991, il a été associé à la mise au point du modèle de compte d'emploi des ressources collectées auprès du public. Il a participé aux premiers contrôles de la Cour des comptes sur des organismes faisant appel à la générosité du public (celui de l'ARC notamment), avant de présider la section de la 5^{ème} chambre de la Cour spécialisée dans les sujets de solidarité et de générosité publique.

Il est depuis octobre 2009 le directeur de l'audit externe de l'UNESCO, dans le cadre du mandat de commissaire aux comptes que l'Organisation a confié au Premier président de la Cour des comptes.



Florence ROUSSEL

Ancien secrétaire général adjoint de l'Autorité des marchés financiers

Administrateur du Sénat, diplômée de l'IEP de Paris et titulaire de diplômes de troisième cycle en droit et en histoire, Florence Roussel a été nommée secrétaire général adjoint de l'Autorité des marchés financiers (AMF) en août 2004.

Après avoir commencé sa carrière comme administrateur des services du Sénat, où elle a été successivement affectée à la direction des collectivités locales, en charge des finances locales (1984-1986), puis à la commission des Lois, en charge du droit des affaires et du droit civil (1987 - 1997), elle a ensuite été détachée à la Commission des opérations de bourse (COB) en qualité d'adjoint du chef du service juridique (1997-1999) puis de chef du service juridique (2000-2003). Lors de la création de l'Autorité des marchés financiers en novembre 2003, elle a été nommée directeur juridique de la nouvelle autorité puis secrétaire général adjoint en charge des affaires juridiques, de la coordination et de la gestion interne, en août 2004, fonction qu'elle a exercée jusqu'au 1^{er} juillet 2009.

Elle est actuellement responsable des Archives du Sénat.

Elle exerce les fonctions de maître de conférences à l'IEP de Paris depuis 1990.

Elle est chevalier de la légion d'honneur et chevalier de l'ordre national du mérite.

Formation : IEP de Paris - DEA de droit et d'histoire, licences d'anglais, de littérature et de philosophie.

Publications : Florence ROUSSEL a publié de très nombreux articles sur les finances locales et la régulation des marchés financiers.